

# BEKÄMPFUNG INVASIVER NEOPHYTEN BITTE HELFEN SIE MIT!



WIEDLISBACH

Wiedlisbach bekämpft auf dem ganzen Gemeindegebiet die invasiven Neophyten.

## Was können Sie tun?

Treffen Sie beim Spaziergang oder im Garten auf die abgebildeten Pflanzen reißen Sie diese aus und entsorgen diese gratis im speziellen Container beim Werkhof oder im Kehricht. **Auf keinen Fall in den Kompost werfen!** So helfen Sie aktiv mit, die Ausbreitung einzudämmen.



Blütenköpfchen

Einjähriges Berufkraut



behaarte Stängel und Blätter



Schmalblättriges Greiskraut

Greiskraut



Greiskraut wächst aus dem Asphalt



Blatt des Japanknöterichs

Japanknöterich



Japanknöterich



Jakobskreuzkraut



Kanadisches Berufkraut



## Was sind invasive Neophyten?

Neophyten sind gebietsfremde Arten (meist aus anderen Kontinenten), welche in den letzten Jahren als Zier- und Nutzpflanzen eingeführt oder unabsichtlich eingeschleppt wurden und sich nun in der Natur massiv vermehren. Invasive Neophyten breiten sich rasch und stark aus, haben keine Feinde und vertreiben einheimische Arten. Sie können die Gesundheit schädigen (Allergien, Verbrennungen) oder Infrastrukturen schädigen wie z.B. Stützmauern und Bachböschungen, so dass Erosion-/Rutschgefahr besteht. Es ist davon auszugehen, dass invasive Neophyten langfristig grosse Kosten verursachen werden. Deshalb besteht dringender Handlungsbedarf. Bei Fragen informieren Sie sich bitte unter [www.neophyt.ch](http://www.neophyt.ch) oder wenden Sie sich an die Gemeindeverwaltung Wiedlisbach.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung.

**Umweltschutz- und Landwirtschaftskommission**